

**FEGA**

**Balance del  
listado de  
beneficiarios de  
la PAC**

PÁGINAS 4-6

**SEQUÍA**

**Ayudas  
excepcionales de  
la Junta y el  
Gobierno**

PÁGINA 7

**SAN ESTEBAN**

**Llega la Feria del  
Vino y de la  
Agroalimentación  
a la ribera**

PÁGINA 8



Las primeras labores en la zona sur de la Comunidad confirman rendimientos por debajo de los 600 kilos por hectárea. / M.C.

## El campo cosecha sequía

**Campaña** El sector augura unos rendimiento medios en la cosecha de cereal en torno a los 1.000 kilos por hectárea, «o menos», con dos millones de toneladas y un 70% de superficie sin segar en las zonas más castigadas / El cereal de regadío presenta también graves daños

**MARISOL CALLEJA**

**E**n menos de quince días las cosechadoras volverán a salir al campo de forma generalizada, aunque las perspectivas no son nada halagüeñas. El sector augura unos rendimientos medios en la cosecha de cereal en torno a los 1.000 kilos por hectárea, «o incluso menos», lo que supondría algo más de un 70% menos que la campaña pasada, cuando se alcanzó una cosecha 'récord', con casi 4.000 kilos. De esta forma, la cosecha apenas rondaría los dos millones de toneladas en Castilla y León, según los datos que manejan las organizaciones agrarias, que, advierten, como en el

caso de la Alianza UPA-COAG, que el resultado puede ser «aún peor», a tenor de las primeras labores en el campo. Su coordinador regional, Aurelio González, asegura que en las zonas más «catastróficas» se ha segado en verde un 40% de la superficie, y el resto «ni siquiera se va a cosechar».

En la zona sur de la Comunidad, la primera en la que se ha iniciado las labores de cosecha, ya se han confirmado los peores pronósticos: los rendimientos no llegan a los 600 kilos en tierras que producen entre 2.200 y 2.500 «en un año normal». De esta forma, como explica Ventura González, agricultor de Madrigal de las Altas Torres (Ávila) y secreta-

rio general de UPA Joven, será difícil afrontar los gastos de la próxima campaña, «aún teniendo seguro». González eleva las pérdidas en torno a los 30.000 euros de media, teniendo en cuenta, según sus estimaciones, que el coste de producción de una hectárea de trigo y cebada se sitúa entre los 480 y 520 euros.

Pasear por La Moraña, en Ávila, el centro-sur de la provincia de Valladolid, Bajo-Duero en Zamora, parte de Salamanca, Segovia o Tierra de Campos es hacerlo por la zona cero de la sequía en Castilla y León. Muchos agricultores han optado ya por el aprovechamiento en verde ante la «inexistencia» de cosecha. Las cebadas tienen veinte centímetros

menos de altura de lo que es habitual, y el 80% de las espigas, en las zonas más castigadas, «son incapaces de doblar», al no tener suficiente peso.

El año es totalmente «excepcional» en secano y en regadío, según las organizaciones agrarias, lo que «exige» por parte de la administración ayudas directas para el sector. De forma global, los agricultores tendrán «mucha» menos cosecha, y además, con más costes.

González llama la atención, en este caso, sobre la situación que atraviesan muchos jóvenes que, como él, «aún no han cobrado la ayuda de incorporación, ni la correspondiente a los planes de mejora», a pesar de

haber certificado el expediente hace tres años. Este joven agricultor critica, por otra parte, el sistema actual de seguros. «Lo asegurado no compensa los costes», por lo que, insiste, «no es rentable» para el agricultor. Precisamente, la provincia de Ávila, donde reside, mantiene el nivel de aseguramiento más bajo, junto a León.

La sequía, las heladas y el granizo han hecho estragos en la Comunidad, lo que hacer prever un hundimiento de la cosecha de cereales, que se reducirá en todas las comunidades autónomas, aunque de forma mucho más acusada en Castilla y León. La Asociación de Comercio de Cereales y Oleaginosas de España,



**Caja rural de Soria**